春アカ新聞 2022年8月号

◆ 今月のご挨拶 ◆

7月18日から夏期講習がスタートしました。夏期講習が始まる前に全員のお子様と面談をして、夏休みの目標について話をしました。その目標の達成に向けて、私たちも一丸となって夏期講習に臨みます。毎日暑い日が続くので体調管理にも十分に注意しながら、この夏休みを「良い夏休み」にしたいと思います。

◆ 埼玉県公立高校入試 各高校の選抜基準発表 ◆

令和5年度埼玉県公立高校入試における、各高校の選抜基準が発表になりました。埼玉県の公式サイトの以下のページに公開されています。

https://www.pref.saitama.lg.jp/f2208/r5senbatsu-kijun.html

埼玉県の公立高校入試は、当日の試験の得点と内申点の合計で合否が決められますが、両者の比率は高校が独自に決めてよいことになっています。それが書かれているのが、この「選抜基準」です。皆さんも気になる高校の選抜基準はぜひ見ておくと良いと思います。

◆ 第2回の検定試験に向けて(英検・数検・漢検) ◆

先日、今年度第1回目の検定試験(英検・数検・漢検)の結果が出そろいました。見事合格した皆さん、 おめでとうございます!

さて、息つく暇もなく既に第2回目の検定試験の受付が始まっています。対策講座もスタートしました。 受験生にとっては、入試に活用できる検定試験は今回が最後です。何か一つでも合格しておくだけで、 入試本番での大変さが大幅に軽くなることもあります。そのため、もしまだ何も合格できていない方は特 に、今回の検定試験にぜひチャレンジしてください。

春日部アカデミーは英検と数検の準会場になっています。塾生以外でもこちらで受験できますので、ご 活用いただきたいと思います。

対策講座も開講中で、こちらは英検・数検・漢検全ての試験に対応しています。

対策講座では、内容に関する指導だけでなく、勉強法の指導や学習の進捗管理を行っていくので、合格 に向けた最短ルートで学習することができます。

塾生以外の方も受講できますので、ぜひお気軽にお問い合わせください。

【第2回検定試験の日程】

- ・英検(春日部アカデミーでの日程) ・・ 試験日 10月9日(日) / 締切:9月7日(水)
- ・数検(春日部アカデミーでの日程) · · · 試験日 10月30日(日) / 締切:9月19日(月)
- ・漢検(公開会場での日程) ・・ 試験日 10月23日(日) / 締切:9月2日(金)

情報コーナー ☆ お子さまのやる気を引き出す、親のアプローチ ☆

【今週のテーマ:子どもにいっぱい質問する】

人間の思考を決定するのは、言葉です。私たちは、言葉を使って思考をします。ですから、子どもたちの言語能力をどうしても高めなくてはいけません。そのために、私たち親は、子どもに様々なことを質問してみることです。

お母さん:「今日のこのテレビドラマ、いったい何が言いたかったのかしら?」

A 君 :「え~・・・。」

お母さん:「登場人物のあの意地の悪い人は、主人公になんであんなにひどいことをするのかしら?」

A 君 :「そんなことないよ!あの人、案外良い人だよ。」

お母さん:「そう?お母さんは、何か意地悪だなって感じたけど。A 君は、どんなところで、あの人が良い人だって感じ他の?」

A 君 :「主人公が悲しんでいる時に、手を差し伸べて、慰めていたでしょ。何だ、案外良い人なんだって思ったよ。」

お母さん:「そう。そこか!|

どうでしょうか。こんな会話でいいのです。子どもと同じ題材で、話をすることを大串、いろいろな質問を子どもにしてください。子どもに質問をすれば、子どもは、言葉を整理して答えようとするものです。 ここに、論理的な思考の芽生えがあるのです。

一方的にお母さんやお父さんだけが話をするのではなく、子どもにたくさん話をさせてください。そのために、いっぱい子どもに質問してください。なぜ?なぜ?なぜ?とお母さん、お父さんが、子どもに聞くことです。また、子どもからのなぜ?なぜ?にしっかり答えて、君だったらどう思う?なんて質問もしてみてください。

『子どもにいっぱい質問をする』

(出典:合資会社マネジメント・ブレイン・アソシエイツ)

コラム ☆ 塾長のちょっと一言 ☆

【今週のテーマ:英語は音声教材を活用すべし】

昨年の中学校の教科書改訂の中で、あまり注目はされてないのですが大きな変化が英語の中にありました。それは、「全ての教科書に音声用のQRコードが付いた」ということです。QRコードを読み取ることによって、教科書の本文の音声が全てネットを介して聞けるようになりました。

今までは、教科書本文の音声は別売りの CD を購入して聞くというのが主でしたが、今はスマホやタブレットがあれば QR コードを使って誰でも簡単に、しかも無料で聞くことができます。これは英語を学習するときに大変ありがたいことです。逆を言えば、これを活用しないことは大変もったいないことでもあります。

英語を学習するとき、音声を聞くことは非常に効果的です。英文を読むときに正しい発音のしかたが分からないとスムーズに読み進めることができません。日本語で分からない漢字がたくさんある文章が読みづらいのと同じです。また、耳からの刺激により脳の違った部分が刺激されるので、目からだけの情報よりも記憶に残りやすくもなります。他にも、

- ・文字を見ながら聞くことで「文字と発音の関係」が分かってくるので、つづりが覚えやすくなる。
- ・英語の発音のクセや特徴が分かってくるので、リスニング問題に強くなる。
- ・読まれてるスピードで英文を理解できるようになるので、黙読のスピードも上がる。

など、多くのメリットがあります。

3つめに関して詳しく説明すると、ほとんどの音声教材は、120~150WPM の速度で読まれています。 WPM とは Words Per Minute の略で、1 分間に読まれる単語数のことです。この速度は実際の入試で必要とされる速度で、この速度感覚を、文字を見ながら耳で聞くことにより感覚的に身につけられるようになるということです。読むスピードを上げる方法は他にもありますが、この方法は、時間は少しかかるかもしれませんが、気軽に手っ取り早く出来る方法です。

音声教材の活用法は他にもあります。それは「シャドーイング」です。シャドーイングとは、聞いている英語の音声のすぐ後を追って自分の声をかぶせるように声を出して読む英語の学習法です。聞こえてくる英文のすぐ後ろを影(shadow)のように追いかけることから「シャドーイング(shadowing)」と呼ばれています。

シャドーイングをすることによって、英語をより注意深く聞くことができます。これにより英語の感覚 をより確実に身につけることができるようになります。少し前にドラマの「ドラゴン桜」でも取り上げら れました。

春日部アカデミーでも中高生全員にシャドーイングをやらせています。みんな音読が上達しており、それに伴って英語の理解力も上がってきています。

このように音声教材の活用は英語学習にとても有効です。それが今は誰でも手軽にできるので、皆さんも今日から是非試してみてください。

今月の MVP

毎月、頑張りが特に目立った生徒を「MVP」として表彰します。今月の MVP は、

中1のN. M. さん です!

今年中学生になって陸上部に入った N.M.さん。練習はハードで、特に大会が近い時期は睡魔との闘いの連続でした。しかし、どんなに疲れていても授業中は眠さに耐え、睡魔との戦いに敗れることはありませんでした。この根性は彼女を今後大きく成長させてくれることでしょう。

○ 先月のブログ記事 ○

いつもブログをお読みいただき、ありがとうございます。先月のブログをまとめましたので、読んでいない記事がありましたらぜひお読みください。

(7/5掲載)テストは「返された後」が重要

・ (7/15 掲載) 夏期講習スタート間近

・ (7/27 掲載)夏期講習スタートから 1 週間

https://k-acdm.jp/entry/20220708

https://k-acdm.jp/entry/20220715

https://k-acdm.jp/entry/20220727

[公式ブログ(春日部アカデミー通信) QR コード] -

○ 8月・9月の行事予定 ○

・ 8/16 (火) ~8/18 (木) 24 時間耐久レース (中 3 生対象)

・ 8月中の日曜日 北辰模試(計4回) (中3生対象)

9/3(土)~北入対策講座 (中3生対象)

・ 9/5 (月) ~ 2 学期中間テスト対策 (スプリント)

· 9/18(日)·9/25(日) 北辰模試 (中3生対象)

・ 9/24 (土)・9/25 (日) 2 学期中間テスト対策勉強会(大増・豊春・豊野・東中)